

Sylviane Zulauf Catalfamo  
Rue de Büren 26  
2504 Biel/Bienne  
Rudolf Albonico  
Unterer Quai 92  
2502 Biel/Bienne

Biel/Bienne, le 20 mars 2024

**Monsieur le Conseiller fédéral Beat Jans  
Département fédéral de justice et police  
Palais fédéral ouest  
3003 Berne**

**Concerne : situation des enfants et des personnes déboutées en Suisse**

Monsieur le Conseiller fédéral,

C'est avec beaucoup d'espoir que nous nous adressons à vous. Nous sommes les porte-parole d'une trentaine de personnes du canton de Berne qui nous engageons depuis de nombreuses années dans le domaine de l'asile. **Nous nous préoccupons spécialement des enfants et des adultes qui vivent dans les centres de retour, parfois depuis plus de 10 ans.**

Notre expérience sur le terrain nous confronte à des **situations inextricables**, voire ubuesques, mais qui ne nous font pas rire, car il s'agit de **la vie et de l'avenir d'au moins 5000 personnes, dont une grande partie sont des enfants**. Dans le **dossier ci-joint**, nous vous décrivons la situation des enfants dont les parents sont déboutés, ils sont souvent nés ici, vont à l'école, mais n'ont pas le droit de faire un apprentissage. Ils vivent dans des centres collectifs, **manquent d'intimité et vivent sans aucune perspective**. Cela contrevient gravement à la Convention relative aux droits de l'enfant, signée par la Suisse.

**Nous souhaitons avoir avec vous un échange à ce sujet.** Notre pays compte une population vieillissante, il a besoin d'une main d'œuvre qui fait actuellement défaut. A l'opposé des forces qui, sans relâche, exigent que l'on ferme la frontière aux réfugiés, qui les rendent responsables des maux de cette société, **nous aimerions développer des solutions très pragmatiques**. Solutions qui permettraient, de cas en cas, d'accorder un droit de rester à ces familles et ces enfants déboutés. La Suisse a tout intérêt à faire appel à leur force de travail et à leur créativité, plutôt que de les laisser « croupir » dans les centres de retour. Sur un plan économique, ce serait même gagnant...

**Par la présente, nous sollicitons un entretien.** Si votre emploi du temps ne vous le permettait pas, nous serions très heureux d'avoir un échange avec une personne de confiance. Nous savons que les changements en pays démocratique sont lents. Nous aussi, sans relâche, nous voulons défendre ces enfants.

Dans l'attente de votre réponse, nous vous prions d'agréer, Monsieur le Conseiller fédéral, nos respectueuses salutations.



S. Zulauf Catalfamo



R. Albonico

Annexe : Überlegungen zur Asylpolitik.

Le document annexé contient de nombreux liens. Pour faciliter la lecture, vous recevez lettre et annexe aussi par courriel.